

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
centimos semanales

#### ETICA POLITICA

## La derrota de los farsantes

No creais que voy á contaros una historia. No creais que lo que voy á deciros en este mi escrito, es un cuento de «Las mil y una noches», nó. Nada de eso; es un pasaje de la vida real, del sistema social de nuestro modo de ser económico y administrativo.

Cuanto yo os diga, es verdad; y como verdad, aunque conocida de todos, puede daros enseñanzas para vuestro porvenir, que es, sin equívocos el porvenir de Alicante y de nosotros todos.

En todas partes alérganse sóros vividores que encubiertos con la más cara de la hipocresía y amparados por el caciquismo cortésano, van recorriendo los campos de las ideas para su lucro político.

Yo acuso á los que, valiéndose de la ignorancia del pueblo, buscan su modo de vivir y su interés particular para llevar una vida, aunque relajada, vida al fin amoldada al ambiente en que vivimos.

Pero seguir acatando el mandato del SEÑOR; seguir viviendo una vida ficticia y convencional amalgamada por la plutocracia política, es seguir hacia el abismo que nos servirá de tumba sino sacudimos el yugo del tirano.

Yo acuso á los culpables de nuestra ruina, de nuestro desprestigio, de nuestra mala administración cargada de débitos, y de nuestra deshonra ante el pueblo que confió en ellos y del que abusaron como rufianes de la política.

Espectáculo denigrante y bochornoso fué el que los políticos de Alicante conmemoraran un triunfo alcanzado por la opresión y el favoritismo.

Desdichoso es que los vividores de la política se unan en fraternal abrazo para cantar un *hossana* y hacer creer al pueblo que no hay un más allá que su política y su sistema de administración, patrocinado por aquel que en ne lejanos tiempos fué prisma de un ideal científico y progresivo.

Baldón y vergüenza fué el banquete que los políticos alicantinos organizaron por su triunfo.

Triunfo ¿Se puede entender por triunfo el acto por ellos realizado, si en el momento de los brindis con vistas al mar y al presupuesto, eran derrotados por unos cuantos hombres de buena fe, cuya vida particular y pública estaba exenta del mercantilismo del político?

¿Se puede llamar triunfo al CONEJO MERADUM de liberales, conservadores

y (perdonen la palabra porque me duele pronunciarla) republicanos desidentes y ambiciosos jefecillos?

Nó, siempre nó. Yo os acuso retrógrados del progreso, de ser puramente, netamente, los perturbadores, los avasalladores, de los pueblos y de las conciencias.

Yo os acuso, á vosotros, los que en comunal jolgorio os reunisteis el pasado día, porque ni sois patrióticos, ni sois ciudadanos, ni sois nada, nada.

Sois una familia de hambrientos que sólo buscáis vuestro fin, vuestro vivir, sin tener en cuenta los padecimientos del pueblo, las necesidades del pueblo, el malestar del pueblo, porque sólo de él os acordais cuando engañarle ó explotarle quereis.

Poco os importa que os llamen políticos sin escrúpulo, políticos corrompidos y viciados en un ambiente malsano, porque para eso sois políticos, para engañar á los pueblos, para vivir á costa de los pueblos, pero no de los conscientes, de los que estudian y piensan, sino de los pueblos subyugados á vuestras exigencias y á vuestros mandatos.

Yo os acuso de ser culpables de nuestra ruina, de nuestro desprestigio y de nuestra falta de vida económica.

Y decidme, hombres que os preciáis de ser los directores, los administradores del pueblo, ¿es así como se consigue nombre y popularidad?

¡Nó! Vuestra popularidad es ficticia, vuestro nombre es anónimo.

Si os apartais de la influencia del cacique, quedaréis pingajos estrujados en el arroyo; seréis desprestigiados, momias inconscientes, monigotas movibles á gusto del mecánico que os dirige y os hace mudar de casaca como cómicos hambrientos y sin contrata.

Oíd, oíd mi historia ó mi cuento.

Cansino va el rocinante andariego. Busca establo ó cobertizo donde reposar su escualido esqueleto.

En lontananza, vilúmbrase el oasis donde el caballero, delfín de la política, el bastardo del señor feudal, piensa sentar sus reales y á cuya sombra cometer cuantas fechorias crea necesarias para su vida y la de sus vasallos, porque es modernas leyendas, enseñáronle que para llegar al fin, todos los caminos son buenos.

El rocinante cae; exámine y sin alientos implora la compasión del caballero delfín, que clava sus espuelas

en el rocín que con resoplido de agonia queda sin vida ante el Parnaso donde su señor soñó placeres y riquezas.

Guardianas de bronceas armaduras, interrumpen sus pasos. En el interior del señorial castillo reúne magna asamblea; la elección de sus directores discútese con marcado interés. Algunos, los pocos, esperan la llegada del delfín que engañóles con promesas de aguerridas huestes y arrestos para el triunfo de su candidatura.

¡Pobre delfín!

Creyóse con ilusorio énfasis rey y señor de vidas y haciendas. Amo de vasallos y de pueblos con sus harems y sus eunucos, sus odaliscas y sus esclavas.

Aquel pueblo era otro pueblo; era un pueblo culto, laborioso, científico y progresivo; no era el pueblo que vende su conciencia y su voto por un miserable destino ó dos enfermas pesetas.

Era el Comercio. Era la Industria que reunióse para sacudir el yugo de la esclavitud que queríase imponerles, y que con gallardo gesto, eligió á los hombres que no pudieron ser engañados por el caciquismo que á rastras quería esparcir su emponzoñada baba por el saneado ambiente de un círculo que no tiene otra finalidad que procurar el bien propio y ajeno y la prosperidad del pueblo honrado, laborioso y digno de mejor causa.

SINTIARRA

## Postal diaria

*La clemencia no quiere fuerza; es como la plácida lluvia del cielo que cae sobre un campo y le fecunda; dos veces benévola, por que consuela al que la da y al que la recibe.*

*Ejerce su mayor poder entre los grandes; el signo de su autoridad en la tierra, es el cetro, rayo de los monarcas. Pero aún vence al cetro la clemencia, que vive, como en su trono, en el alma de los reyes.*

*La clemencia es atributo divino, y el poder humano se acerca al de Dios, cuando modera con la piedad la justicia.*

SHAKESPEARE.

*Sentimos el advenimiento de los liberales, nada más por una cosa.*

*Porque ya no podrá don Manolito Curt ser alcalde y empuñar la escoba.*

*¡El que es tan amigo de la limpieza!*

#### PEDAGOGIA SOCIAL

## La educación obrera

### Los ateneos obreros

En nuestro primer capítulo sobre educación obrera nos limitábamos á poner de manifiesto que el obrero, individual y colectivamente, debe realizar un gran esfuerzo en pró de la cultura de su clase, y que de ser posible, esa obra educativa, por lo que tiene de social y transformadora, revolucionaria si se quiere, debiera ser ejecutada por instituciones obreras.

Veamos ahora que clase de instituciones obreras de cultura y educación sociales pueden ser llevadas á cabo.

Las clasificamos en dos clases.

- 1.º Instituciones de cultura general.
- 2.º Instituciones de educación profesional.

Siendo la clase obrera la más privada de conocimientos, fácilmente se comprende que la primera clase de instituciones de cultura es la única viable primeramente, y además que las segundas, si bien muy importantes en el orden técnico profesional, no pueden implantarse sin las primeras, y en general no responde al escaso desarrollo económico de España.

En cuanto á las ciencias sociales de una importancia enorme para nosotros van incluidas en la primera clase, como parte integrante que deben ser de toda educación de un individuo, por modesta que sea, máxime tratándose de obreros militantes, (el ideal es que todos lo sean) y que en la lucha social por sus reivindicaciones económicas y morales deben proveerse de las armas necesarias para la lucha, cultura, conciencia, conocimientos filosóficos y económicos.

Lo que creemos nosotros que debe fundarse en toda localidad donde haya obreros cultos que se preocupen de la lucha de clases, de lo que son las modernas formas económicas de producción y consumo, es un *ateneo obrero*.

No queremos decir un ateneo sindicalista, ni una escuela laica, ni tampoco un centro de estudios sociales. Queremos algo más. Se comprenderá bien nuestra idea, si consideramos lo que son los ateneos científicos, literarios ó pedagógicos burgueses. En ellos hay amplia libertad de cátedra y están integrados por individuos de todos los matices políticos, sociales y religiosos.

Si esto son los ateneos burgueses, claro está que los obreros han de ser más amplios y libres de criterio; deben ser una verdadera Escuela de discusión y exposición científica, serena y razonada de lo que es y aspira á ser el



## JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tñen en diferentes colores.

Pérez Galdos  
y Miss Cavell

Pérez Galdos ha enviado á Ferdinand Buisson, presidente de la Liga de los Derechos del Hombre, su adhesión á la ceremonia celebrada en el Trocadero, de Paris, en honor de Miss Edith Cavell, en los siguientes términos:

«En el martilogio de la heroína Bélgica, la infortunada Miss Cavell, víctima del furor teutónico, quedará como una figura dominante:

Actos de insolente inhumanidad, de crueldades inauditas han sido cometidos por los alemanes en el noble territorio que han invadido y devastado cínicamente, creyendo encontrar un camino fácil para dominar la frontera de Francia. Pero esos crímenes escandalosos han sido excedidos con el suplicio estúpido de una mujer cuya vida estuvo consagrada al cuidado y alivio de enfermos y heridos.

Los maestros del espionaje no han podido ni acusarla de espía. La han condenado á muerte por el hecho excusable de haber protegido á algunos desgraciados, que por salvar su vida, querían refugiarse en Inglaterra.

Este castigo, impuesto brutalmente á una mujer arrojando sus despojos inertes entre los escombros de la Bélgica mutilada, es un hecho, propio de salvajes y no de hombres de honor.

La Liga de Derechos del Hombre ha cumplido, en la Sala grandiosa del Trocadero de Paris, un acto solemne destinado á glorificar á Miss Cavell, mártir, y á dar á ese nombre la mayor celebridad para que se perpetúe como un nombre sagrado en la posteridad.

Nosotros, que amamos á Francia, como á nuestra señora en cultura, en humanidad, en sentido común y hoy, en su valiente estoicismo ante la calamidad de esa lucha por el derecho y la justicia, nos asociamos con toda efusión de nuestra alma al acto del Trocadero. Si pudiera encontrarme presente, diría, sencillamente: «Existe en Francia un principio de eternidad que prevalecerá contra los imperialismos más ó menos charlatanescos que pretenden dominar el mundo.

B. PÉREZ GALDOS

Ha entrado Romanones en el Poder.

No sabemos nada de política, pero creemos tiene que acabar mal.

Sobre todo si nos acogemos á aquello de «quien mal anda, mal acaba».

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO.

## Cantares

*Quererse y callarlo á un tiempo  
es suplicio y es deleite  
cuando es fuerza que lo oculte  
dos almas que se comprenden.*

*Pensé mi afán ocultarte  
y me vendieron los ojos,  
más fué que los sotornaron  
otros que yo no te nombre*

*Dime una vez que me quieres  
y muera con el secreto,  
va que aspirar no me es dado  
más que al placer de saberlo.*

*Si tañeran las campanas  
por los corazones muertos  
no se podría vivir  
con tanto repiqueteo.*

*Visité un día el infierno  
y me dijeron allá  
que todos los condenados  
se murieron sin amar.*

DON PROCOPIO

## Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera  
Sagasta, 55

## Una carta

Por tratarse de un asunto que encierra mucho interés para Alicante, reproducimos de nuestro colega «El Correo», la siguiente carta:

«Madrid 6 de Diciembre de 1915.

Sr. D. Florentino de Elizacín  
Director de «El Correo»

*Mi querido amigo: Mucho agradezco á usted la amable mención de mi nombre al hablar de la Fábrica de Tabacos.*

*Se equivocan, y lo lamento, aquellos que creen han de hacer la forzosa al Consejo de la Compañía Arrendataria y obligarle á que admita nuevas operarias en Alicante sin que se allanen á la introducción de las mal llamadas máquinas.*

*La Compañía se obligó á mantener el 75 por 100 del personal, pero no—entiéndase bien—«Fábrica por Fábrica, sino de todas en junto». Así es que, con aumentar en otras, puede incluso cerrar la de Alicante.*

*Aún hay más: en grave aprieto pondrán las operarias al Consejo, que ningún interés egoísta tiene en llevar las repetidas máquinas ahí, si lejos de rechazarlas como siguen rechazándolas, las pidieran.*

*Y no digo más porque me causó honda amargura la manera como en fecha no lejána se interpretó mi deseo de contribuir, colaborando á los nobles propósitos de «El Correo», á que terminara el peligro que digan lo que quieran entendimientos ofuscados, amenaza la ya pobre vida de esa Fábrica, tan admirablemente dirijido por el sabio ingeniero D. Ramón González Carcedo.*

De usted devoto amigo.

R. ALVAREZ SERREIX

## Aviso

AMNISTIA  
La Sociedad de Fábricas y Almacenes «La Defensa» invita á todos aquellos individuos que se hallen fijos á ingresar á cuota corriente hasta el día 12 del actual, que terminará dicha amnistía.

Alicante 3 Diciembre 1915.—La Directiva.

movimiento obrero y la grandiosa finalidad humana que persigue.

Estos ateneos, pues, deben ser compuestos por obreros prescindiendo de cualquier calificativo; deben tener cabida en él los obreros socialistas, sindicalistas, anarquistas, aun católicos si éstos lo desearan, cosa que no creemos.

Fundado el ateneo en este ambiente de tolerancia, cordialidad y mútuo respeto, su labor no dejaría de ser fructífera.

Se habla á menudo de la taberna, del juego, de la depravación moral del trabajador; importa mucho desmentir con hechos esa afirmación en lo que tiene de falso y corregir al proletariado en lo que tenga de verdadero. Un ateneo, donde se reuniesen para estudiar y leer, escribir y conversar, dar y escuchar conferencias, asistir á clases de diversas enseñanzas, para hacerlo faro luminoso y centro de prestigio y protector de los obreros, en el terreno de la ciencia y de la vida práctica; he ahí las instituciones de las que esperamos un real progreso para las clases oprimidas.

¡Cuántas veces no hemos podido contener nuestra indignación ante ignorantes groseros que afirman que el trabajador que pide menos horas de cotidiana labor lo hace acaso para pasar algunas más embriagándose en la taberna!

Urge pues estudiar y trabajar: que nuestra voluntad haga un magno esfuerzo para emprender esas obras que son los verdaderos puntales del progreso.

Ved aquí someramente expuestas las actividades en que puede ejercitarse un ateneo obrero.

Lecturas, comentadas, conferencias por personas cultas, catedráticos, etc., y por obreros, sala de lectura, clases de primera enseñanza, biblioteca circulante, correspondencia con entidades nacionales y extranjeras de finalidad y constitución idénticas, lecciones de ciencias sociales, clases de composición de artículos para la prensa obrera, etc.

Tal es sucintamente indicado lo que es un ateneo obrero; no podemos descender á pormenores que sólo la práctica enseña.

Cuando hay conflictos obreros, sociales, políticos, deben siempre ser estudiados y dados á conocer. En una palabra, el movimiento socialista, la organización obrera, aspira, á una forma superior de organización, social; para ello ha de subir mucho aún el nivel medio de cultura, y sobre todo la clase obrera que aspira á realizar esa transformación debe darse cuenta de la misión histórica que le está encomendada y hacerse digna de ella por el estudio y el trabajo,

ALEXIO

Madrid 6—XII—915.

Están de enhorabuena los vecinos de Tabarca.

Su concejal, ó el concejal por los votos de Tabarca, es el llamado á ser alcalde de Alicante por el nuevo cambio de política.

Felicítamos á los pulpos y besugos.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HO  
1.º La rufiana película de patente actualidad titulada:

El kaiser en busca de destinos

2.º Brinquetes y saltos mortales por los populares.

Paparrucha

Pobilini

3.º La pantomima de todos los días.

Sotini diputati

Nota.—Se exige el frac y la poca vergüenza

## Sucesos

## Un ahogado

Esta mañana ha aparecido en el muelle de Levante, el cadáver de un hombre de unos cincuenta años de edad.

Avisadas las autoridades correspondientes se personaron en el lugar del suceso ordenando la extracción del cadáver.

En una camilla de la Casa de Socorro fué trasladado al depósito judicial del cementerio.

No fué identificado.

## Desgracia

Esta mañana ha tenido la desgracia de caer de un segundo piso la niña Encarnación Rodríguez Varó, de 10 años de edad, domiciliada en la calle San Roque.

Trasladada á la Casa de Socorro fué curada de una herida contusa en la región frontal labial superior y maxilar superior, fractura del húmero tercio medio cúbito y radio derecho por su tercio inferior.

En grave estado fué conducida en una camilla al hospital.

Las calles de Alicante siguen en el mismo estado de suciedad.

El adoquinado hecho una verdadera lástima.

Y nos extraña esto último por que siempre hemos creído que en el Ayuntamiento habian muchos



### ¿Ser obrero quiere decir ser políticos?

Dialogando con unos amigos, sobre la mesa de un café, hablando de todo, como se acostumbra y con esto ya está dicho, se nos ocurrió el decir si al obrero, le es ó no conveniente para su mejoramiento el ser político ó no. Yo digo que sí.

Quedamos de acuerdo en dar nuestra opinión, como así lo hicimos.

Yo por mi parte, aunque sea equivocado, como así reconozco en mi amigo, pueda estar más acertado, no tengo duda, que tanto uno como otro llenaríamos un hueco en el periódico, que por complacencia y amistad se nos cede. Gracias.

El obrero debe ser político, claro es que se ha abusado de la frase por costumbre, diciendo al político, falaz, ratero, embaucador, etc.

No es así.

Poco tengo que razonar, porque la lógica no necesita de razonamientos. Si política es el verdadero sentido de la palabra, es el arte de administrar el pueblo por el pueblo; si política, al fin y al cabo es administrarse á sí mismo ¿por qué abominar de la política? Si el obrero, desde el punto de vista, para su bienestar, que en justicia le pertenece, cree que como decía antes, todos son iguales, cuando de políticos se habla ó más bien de políticos, entonces no tenemos más que reconocer indubitablemente una de las dos cosas.

Si política es administración del pueblo por el pueblo ¿qué importa al obrero, que por el uso y el abuso de la frase política y los malos políticos que son los que más abundan y viven de sus trapacerías para que se organice en forma para que á todos los de esa categoría de vividores en todos los ordenes

les digan: ¡Eh! ¡Aquí estamos nosotros que somos los más y los mejores, somos los que vamos á administrar! ¡Vosotros, los que os llamáis ó os llaman políticos, no lo sois. Sencillamente sois que por un encadenamiento arraigado en la tradición sois una fuerza por la que domináis á los demás. Y he aquí, que el obrero, queriendo administrar se á sí mismo, que es igual, que con una buena organización, puedan admitir, tiene que ser político.

Podría extenderme en consideraciones más ó menos acertadas; pero ante la falta de tiempo, nos levantamos de la silla.

J. BOTELLA J.

### NOTICIAS

Rogamos á nuestros corresponsales de Elda, Novelda, Petrel y Villena, nos envíen sus liquidaciones antes de finalizar la presente semana.

Leemos en la prensa de Orihuela que el primer día de Navidad se celebrará en aquella ciudad una corrida de toros.

Los espectadores tendrán derecho á tomar parte en la rifa de varios regalos.

Las funciones que se celebran en el Cine Sport se ven muy concurridas.

Anoche alcanzaron un triunfo más cantando «Marina».

Esta noche en el Salón Moderno se exhibirá el drama de interesante argumento en cuatro partes «Chery Bibi» y la película cómica «Maximino se crea un porvenir».

El domingo y lunes la gran proyección de fama universal «La dama de las camelias».

Según noticias recibidas de Madrid se ha constituido el Tribunal que ha juzgar las oposiciones á la plaza de profesor especial de Dibujo, vacante en la Escuela Normal de esta capital.

Las calles de Alicante están convertidas en estercoleros.

Las de los barrios extremos están intransitables, y precisa que las autoridades se preocupen un poco más de la higiene.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama. Angeles, 9 tercero.

En el vecino pueblo de San Juan debutó el miércoles la compañía cómica dramática Rodríguez Beviá, representando el drama «Vida por hora», alcanzando un gran éxito los intérpretes de la obra.

Desde hace unos días no visita esta redacción nuestro querido colega «El Luchador».

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

En la mayoría de los comercios de esta capital hemos visto expuestas las preciosas fotografías de la extraordinaria película «La dama de las camelias», cuya proyección tendrá lugar el próximo domingo en este espacioso Cine: siendo todas ellas muy interesantes por la hermosura y genio que revelan de la sin igual artista Francisca Bertit.

En la esquina del convento de las monjas Capuchinas, existe una trampa donde arrojan las aguas en estado de descomposición los vendedores de salazones y pescado, despidiendo unos olores insoportables.

Esperamos que se atenderá lo que denunciaremos.

Esta noche en el Teatro Nuevo continuará exhibiéndose la interesante película «El cofre negro».

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en camino os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos. Villavieja, 73, bajo

### La crisis resuelta

Dato ha estado irreducible en lo de encargarse de formar ministerio.

Besada llamando á Palacio con idéntico objeto ha declinado el honor de constituir gobierno.

En su consecuencia el Rey dió el encargo al conde de Romanones y éste aceptó.

A las cinco de la tarde estuvo por segunda vez en palacio Romanones con lista de los nuevos ministros que es como sigue:

- Presidente: Romanones,
  - Estado: Villanueva.
  - Marina: General Miranda.
  - Guerra: Luque.
  - Hacienda: Urzaiz.
  - Gracia y Justicia: Barroso.
  - Fomento: Amos Salvador.
  - Gobernación: Alba.
  - Instrucción Pública: Burrel.
- Los círculos políticos animadísimo. Se dá por hecho la unión del partido liberal y el gobierno con el apoyo de los reformistas.

### Diversiones públicas

#### CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura el triple alicantino Ernestina Fons. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

#### SALON MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

#### TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5 Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

#### Novedades

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

#### PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

#### IV

Era la hora de paseo, más bien del vermouth, aperitivo de nuestros turineses. Los pórticos estaban llenos de gente y los establecimientos de confiterías y licores eran tomados por asalto, y delante y varios oficiales que pasaban revista á las señoras, cambiando saludos y cortesías; contándose entre ellos los noticias de actualidad, los chismes y escándalos del día.

Un señor elegantísimo, alto y robusto, con bigote negro, y un lente en el ojo izquierdo, pasó con la cabeza erguida entre los grupos, dirigiéndose al interior de la confitería para hacer algún encargo.

En ese momento otro caballero con gabán abrochado hasta el cuello, que tenía aspecto de militar retirado, fué á su encuentro con una exclamación de júbilo.

—La señora Trevi es demasiado justa para rechazar las personas honradas. Si lo ha hecho con Antonia tendrá sus buenos motivos para ello.

—Admitido, señorita; pero ya que el mal está hecho y que la unión de Celso y su mujer no puede deshacerse, habiendo un ángel por medio, es indecoroso que la señora Trevi deje ir á su nuera por las casas pidiendo trabajo.

—Si buscara solamente trabajo, no habría nada de indecoroso,—contestó la joven,—pero lo peor es que, mientras las señoras miran sus muestras, ella observa á su vez á los maridos que se encuentran presentes, los que, no pudiendo ofrecerle trabajo, se estiman felices ofreciendo su protección.

Leo la escuchaba maravillado.

—No sabía, señorita, que fuérais tan observadora,—dijo amostazado

—Siempre lo soy cuando están por medio personas para mí queridas,—contestó María con voz tranquila.—Señor conde, si es verdad que Celso es su amigo, deje usted que él mismo intente la reconciliación con su madre y no procure conseguirlo sólo para complacer á Antonia.



## De la guerra europea

### Las tribus persas

Constantinopla. Varias tribus persas asaltaron el día 2 de diciembre las posiciones de Bender Bushir, se apoderaron del consul, general británico, del personal del consulado, del director del Banco inglés y de varios súbditos ingleses, trasportandolos juntamente con los efectivos del Banco; al interior del país,

### Los turcos

Constantinopla. Según un telegrama de Bagdad, los guerreros turcos se apoderaron en Arsi, entre Kermansham y Sierna, de tres aerotralladoras y de 300 coches con su jefe.

### Malas impresiones

Nauen. El «Petit Parisien» dice que si los ingleses hubieran preparado mejor sus operaciones en la Mesopotamia, se habrían evitado la derrota de Ktesiphe.

Dice, además, que la campaña de los ingleses en la Mesopotamia está perdida definitivamente.

### En Persia

Atenas. La Agencia Mittele comunica que la milicia

persa ha derrotado entre Hamadon y Koswirá las fuerzas rusas, que ascendían á unos 5.000 hombres.

De éstos, mil murieron y los demás han huido.

En Persia reina gran alegría con motivo de las victorias turcas en el frente de Irak.

### Vapor á pique

Londres. El «Daily Telegraph» dice que el vapor inglés «Comodore» ha sido hundido, resultando un tripulante ahogado.

### Impedimento de prisioneros

Atenas. La retirada de los serbios hacia Albania es más dificultosa por el número de prisioneros austriacos que conducen.

Estos prisioneros han sido hechos en la primera ofensiva serbia contra los austriacos.

### La reunión de la Duma

Petrogrado. La orden señalando para el día 12 la reunión del Consejo del Imperio y de la Duma, acaba de ser su pedida por causa de circunstancias extraordinarias.

Esta determinación parece que es debida á la necesidad de realizar trabajos preparatorios del proyecto del pre-

supuesto para 1916, trabajos que deberán presentarse ante las Asambleas del Consejo de Imperio y de la Duma.

El «Goeben» y el «Breslau»

Petrogrado. Por conducto autorizado ha sido desmentido que los navíos de guerra turcos «Goeben» y «Breslau» hayan hecho rumbo hacia aguas búlgaras.

## Alcoy

### En la Casa

#### de Socorro

Desde ayer hasta hoy se han hecho en la Casa de Socorro las siguientes curaciones:

Rosa Bernabeu Gironés, de setenta años, domiciliada en la calle de San Cristóbal, número 17, de una herida en el parietal derecho, producida á consecuencia de haber sido atropellada por una vaca.

Antonia Martínez, de cuarenta y un años, domiciliada de San Nicolás, número 150, de una herida en la cara anterior de la tibia, producida por un golpe.

Angel Pastor Blanes, de dieciséis años, vive en Orberá número 3, de una herida de unos siete centímetros, paralela á las fibras del occipital frontal, región frontal, que se causó trabajando en la fábrica de don Franciaco Payá.

#### Denuncia

Denunciamos á las autoridades, el abuso que se comete por muchos jóvenes que se pasean con bicicleta por los andenes de la «Avenida de Cana-

lejas» siendo un perjuicio para los que concurren dichos paseos.

### La Urbana

Llamamos la atención de la Policía urbana que precuren tener más cuidado en la urbanización de la población.

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

## Concepción Baeza Sala

### Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de comadronas. Hospedaje para estudiantes de San Vicente pám. 33.

## DINERO

Imprenta y sellos caucho. MANUEL LOPEZ ORTEGA

PAPA RAYADO, 171, MADRID. Tipografía Obrera. Calle de San Juan, número 8.

## Doña Josefa Grau

### Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

### Se vende

un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cervezas, helados y toda clase de bebidas, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene un hueco para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conserva después de un año de servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 milis de madre y con todo el material.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: macedos de frutas de noche por 180 de fondo concurrido hace dos meses y noventa y tres en la plaza de Alfonso XI en Alicante.

Podrán dirigirse á su dueño en A. P. Francisco Noverc.

Falsonarios. Se hacen en esta imprenta á pre-

Créame, señor, usted debe temer á esa mujer; y si la observara menos obcecado se apercebiría de lo que es y no sacrificaría á ella una esposa como la suya, y un ángel como Viviana. Señor conde, veo que no llueve y tengo prisa; le saluda.

María estaba ya lejos, y el conde continuaba fijo en su puesto, con una turbación indecible.

Pensaba que la joven tenía razón, pero sus verdades le daban que pensar.

María era un peligro para Antonia, y quizás era ella misma la que había hecho odiarla á la señora Trevi. Pero cómo podía haber sorprendido su relación con la mujer de Celso?

Si él se decidía por fin á intentar reconciliar á la señora Trevi con Antonia, María era muy capaz de impedir toda tentativa, repitiendo lo que á él le había dicho.

Esto le asustaba. El no amaba el escándalo.

Hasta entonces la vida para él no había tenido más que sonrisas y quería que así continuase.

Además aunque prendado de Antonia, no olvidaba á su mujer, que conceptuaba en moralidad superior á las demás, ni quería darle su disgusto pudiendo evitarlo.

—Se lo diré á Antonia,—pensó,—para que se guarde de María; por lo demás, que se arregle como pueda. Es verdad que como amante es deliciosa, pero no lo sería lo mismo esa joven recta y honrada, de la cual se dice que nadie ha interesado el corazón?

Y con estos pensamientos el conde se dirigió á su casa.

